

Non au «Professional Bachelor»

Zurich, 1^{er} mars 2013 - FH SUISSE est contre l'introduction des titres supplémentaires tels que «Professional Bachelor» ou «Professional Master» pour la formation professionnelle supérieure. Actuellement, les employeurs peinent à distinguer les titres bachelor et master délivrés par les différentes HES.

Les titres bachelor et master sont, depuis la réforme de Bologne, utilisés dans toute l'Europe pour désigner les diplômés des Hautes écoles. En Suisse, ce sont les universités, les HES et les Hautes écoles pédagogiques qui délivrent ces diplômes (secteur tertiaire A). La formation professionnelle supérieure appartient au secteur tertiaire B et est ainsi séparée des Hautes écoles.

L'introduction des titres «Professional Bachelor» et «Professional Master» va à l'encontre de cette logique. Cela rendrait moins clairs les différents profils de formation – une orientation facile deviendrait impossible. «La confusion ne serait que plus grande pour les responsables RH», explique Christian Wasserfallen, président de FH SUISSE. «Il n'est déjà pas simple de distinguer les différents titres bachelor et master des Hautes écoles. Un amalgame entre les diplômés professionnels et ceux des Hautes écoles est à éviter à tout prix. Une académisation de la place de travail suisse ne peut être dans le sens de tout le monde.»

A la recherche d'une autre solution

«Les diplômés de la formation professionnelle supérieure sont très importants pour notre économie. Ils devraient également pouvoir faire valoir leurs compétences au niveau international», souligne Wasserfallen. La transparence des titres doit être garantie. Mais la voie ne devrait pas passer par le «Professional Bachelor», et le «Professional Master». «La solution doit être axée dans le sens de la diversité de notre système de formation». FH SUISSE est actuellement en contact avec la conférence des écoles supérieures afin de traiter de ce sujet.

Plus d'informations :

Christian Wasserfallen, président FH SUISSE, christian.wasserfallen@fhschweiz.ch; 078 648 39 71